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據中國駐美國大使館網站26日消息，中
國駐美大使崔天凱在亞特蘭大卡特中

心出席中美建交40周年國際研討會期間，
接受中美聚焦網採訪，就中美關係、中國
發展等廣泛議題發表看法。
在談及中國的科技進步和快速發展時，
崔天凱說，中國想要的不是取代其他國
家，而是通過合作更多造福人類。中國沒
有人打算入侵其他國家，或在別國搞所謂
政權更迭、將我們的政治制度和意識形態
強加於人。中國沒有這樣的計劃，不會有
人做這樣的事。
日前日前，，美國前總統卡特曾稱讚中美有力美國前總統卡特曾稱讚中美有力

地維護了世地維護了世
界和平界和平、、促促

進進了世界經濟增長與繁榮，但同時也認為
兩國關係到了危險境地，如果任由誤解誤
判延續，兩國可能會走向「新冷戰」。對
此，崔天凱坦言，確有一些人有意在中美
之間挑動「新冷戰」，我們對此要保持警
惕。
同時，中美之間的共同利益顯然也非常廣

泛。如果我們能真正聚焦兩國間巨大的共同
利益和相互需求，怎麼作選擇就非常清楚
了，那就是要合作而不是搞「新冷戰」。

「妖魔化」中國 塑錯誤形象
在被問及是否認為「貿易戰」會永久改

變40年發展起來的中美關係，中國是否會
尋求其他合作夥伴或擴大現有的夥伴關係尋求其他合作夥伴或擴大現有的夥伴關係
群時群時，，崔天凱回應稱崔天凱回應稱，，中美是世界最大的中美是世界最大的
兩個經濟體兩個經濟體，，打打「「貿易戰貿易戰」」只會兩敗俱只會兩敗俱
傷傷，，並殃及世界並殃及世界。「。「貿易戰貿易戰」」的影響已經的影響已經

在兩在兩國乃至
世界範圍內
有所顯現，
這就是為什
麼各界對中
美貿易摩擦
持續而無解

決方案存在普遍擔憂。
「我們需要加快工作節奏，盡快通過磋

商找到務實、有效和互利的解決方案。當
然，解決了現有的問題，新的問題還會出
現，但我們始終本着相互尊重、互利互惠
的精神處理相關問題。」崔天凱指出。
採訪中，崔天凱希望美國人民能更好地

了解真實的中國，而不是某些美國媒體報
道中、或一些所謂戰略家筆下的中國，那
不是真實的中國。「老實說，一些人試圖
『妖魔化』中國，他們描繪的和強加給美
國人民的『中國形象』不符合實際。」

中國發展不犧牲別國利益
崔天凱亦表示，中國人民有權追求更美

好的生活，這一權利是不可剝奪的。無論
其他人高興與否，中國將堅持走和平發展
道路，中國人民將繼續為實現更美好的生
活而努力奮鬥。同時，中國發展不以犧牲
別國利益為代價，恰恰相反，中國發展將
為全球經濟增長、世界和平穩定作出更大
貢獻。
這位駐美大使強調，對於中美這兩個偉

大國家來說，雙方要不斷擴大共同利益，
並將雙邊關係建立在共同利益基礎之上。
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中央軍委辦發規劃
構建新時代軍史館

香港文匯報訊 據新華社報道，經中央軍委批准，中央
軍委辦公廳日前印發《新時代軍史場館體系建設規劃》
（下稱《規劃》）。
《規劃》指出，構建新時代軍史場館體系，要堅持軍魂

為本、育人為要，突出戰味等建設理念，着力打造黨的理
論和路線方針政策、黨史軍史和優良傳統、軍事科技和武
器裝備知識、愛國主義和革命英雄主義、全民國防教育五
個教育課堂。
《規劃》明確，要分級分類統籌推進全軍軍史場館建

設，構建以中國人民革命軍事博物館為龍頭，軍兵種、武
警部隊博物館和現役武器裝備館為支撐的軍隊博物館系
列；以數字史館、軍史長廊、榮譽牆（室）為主體，英模
紀念設施、緬懷先烈場所、榮譽櫃相配套的部隊軍史場館
系列；以省軍區本級革命軍事館為主幹，軍分區、人武部
國防教育場所為延伸的省軍區系統革命軍事場館系列，形
成體系完備的紅色譜系展陳教育大格局。
《規劃》要求，各級黨委要強化責任擔當，切實把軍史

場館建設作為戰略工程，納入部隊全面建設；各級政治工
作部門主責主抓，其他機關業務部門按職能分工各負其
責，努力構建與新時代強軍事業相適應的軍史場館體系。

香港文匯報訊 據中通社報道，中國海軍第三十批護
航編隊在圓滿完成護航和出訪任務後，於昨日返回山東
青島，北部戰區海軍當天舉行儀式歡迎編隊凱旋。

赴索馬里海域執行任務
據報道，當日返抵山東青島某軍港碼頭的中國海軍第

三十批護航編隊，於去年8月啟航前往亞丁灣、索馬里
海域，任務歷時175天，航行3萬餘海里。任務期間，編
隊周密細緻準備、精心組織指揮，有效維護了海上通道
安全。
護航期間，該編隊累計完成31批59艘次中外船舶護

航，先後參與了突尼斯海軍成立60周年國際艦隊檢閱、
護航直升機海上醫療後送訓練等行動。編隊返航途中，
中國官兵不畏艱險、戰風鬥浪，圓滿完成了對柬埔寨和
菲律賓的訪問，充分展示了中國海軍的建設成就和海軍
官兵的過硬素質。

第三十一批編隊已啟航
據介紹，第三十批護航編隊由導彈護衛艦蕪湖艦、邯

鄲艦和綜合補給艦東平湖艦組成，攜帶艦載直升機2
架、特戰隊員數十名，整個編隊近700人。其中，蕪湖
艦為首次執行護航任
務。
另據中國新聞網報

道，中國海軍第三十
一批護航編隊已於去
年12月從廣東湛江啟
航。該編隊由700餘人
組成，包括昆侖山
艦、許昌艦和駱馬湖
艦。

最高法工商聯發文
促發揮商會調解作用

香港文匯報訊 據新華社報
道，最高法、全國工商聯近日聯
合印發《關於發揮商會調解優勢
推進民營經濟領域糾紛多元化解
機制建設的意見》（下稱意
見），促進訴調對接，優化法治
營商環境。
意見指出，培育和發展中國特

色商會調解組織，發揮司法在商
會化解糾紛中的引領、推動、保
障作用，建立健全商會調解機制
與訴訟程序有機銜接的糾紛化解
體系，促進民營經濟健康發展。
意見要求，各級工商聯加強商

會調解組織建設，規範調解組織
運行，使調解成為化解民營經濟
領域矛盾糾紛的重要渠道。各級
人民法院要完善訴調對接機制，

吸納符合條件的商會調解組織或
者調解員加入特邀調解組織或者
特邀調解員名冊。引導當事人優
先選擇商會調解組織解決糾紛。
對調解不成的，依法及時導入訴
訟程序，切實維護當事人的訴
權。

倡制定調解員職業規範
根據意見，人民法院與工商聯

應建立聯席會議機制，加強溝通
交流，加強商會調解員培訓，制
定調解員職業道德規範，促進調
解員素質不斷提高。
據了解，2013年，最高法與全
國工商聯共同部署在全國16個
省、21家單位開展了商會調解試
點。

■中國海軍第三十批護航編隊
昨日返回青島。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 江鑫
嫻 北京報道）中國人民大學
昨日舉辦高質量發展論壇暨鶴
壁市高質量發展城市試點研討
會。中國社科院副院長、學部
委員高培勇在會上表示，中國
經濟已由高速增長階段轉向高
質量發展階段，一定要站在高
質量發展階段的基礎上看待問
題和提出方案。他並強調，高
質量發展階段的發展理念是創
新、協調、綠色、開放、共
享，必須堅持以供給側結構性
改革為主線不動搖，加大改革
開放力度。
高培勇表示，高質量發展所
立足的發展目標，是能夠更好
滿足人民日益增長的美好生活
需 要 ， 即 「 物 質 文 化 需
要+」。另外，高質量發展階
段的發展理念是創新、協調、
綠色、開放、共享，這和高速
度增長階段的發展截然不同。

GDP重要性退居次位
高培勇認為，在高質量發

展階段，GDP不是不重要，
是不再那麼重要，它和質量
效益指標相比退居第二位，
是次指標。如何客觀看待
GDP增長速度，如何看GDP
和其他方面的發展指標放在
一個棋盤上來統籌考量，這
個問題不容易解決。他並提
出，四個「更」要注意，更
高質量、更有效率、更加公
平、更可持續，這是圍繞新
發展理念所提出的一個衡量
指標。
高培勇表示，高質量發展階

段經濟運行的主要矛盾是結構
問題，矛盾主要方面在供給
側，這是中共十九大之後決策
層一直反覆強調的，即便在剛
剛閉幕不久的中央經濟工作會
議上也再次重申了這一條。高
質量發展階段的宏觀經濟政策
主線是供給側結構性改革。
另外，高質量發展階段實施

宏觀經濟政策所依托的主要手
段或途徑是改革，而非政策安
排。
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香港文匯報訊 據新華社報道，加
拿大總理杜魯多當地時間26日下午
宣佈，他已經要求並接受麥家廉辭去
駐中國大使一職。
杜魯多在聲明中說：「我要求並接
受了麥家廉辭去加拿大駐華大使一
職。加拿大駐華使館代表團副團長吉
姆．尼克爾將按照慣例，出任加拿大
駐華使館臨時代辦，即刻生效。」
杜魯多在聲明中沒有說明要求麥家
廉辭職的原因。
針對加拿大總理杜魯多表示已經要
求並接受麥家廉辭去加拿大駐中國大
使職務一事，《環球時報》昨日發表
題為「加拿大撤駐華大使，政治干預

越描越黑」的社評表示，這進一步推
升了麥家廉說真話導致的風波，並讓
加拿大拘捕華為CFO孟晚舟事件背
後的政治因素越描越黑。
社評指出，加拿大去職麥家廉是心

裡有愧，很清楚抓孟晚舟的事情做得
不地道，有違基本的法律精神，所以
特別怕人說，駐華大使這麼一個表
態，後來還相當於道歉了，之後可能
心裡不痛快，又補了一句，於是加拿
大整個政壇都劇烈晃動了。

強行塑造有利引渡氛圍
社評進一步指出，撤了講真話的

駐華大使，加拿大等於是警告了圍

繞孟晚舟事件的不同意見。這對孟
案未來的走向強行塑造了有利於引
渡的輿論氛圍，法院審理還沒開
始，先給什麼是對、什麼是錯定調
了。這是一個法治國家應有的表現
嗎？
社評批評，孟晚舟案讓外界清晰地

看到，加拿大的法治在有些時候是多
麼單薄，很像是被一根政治線牽着的
飄在空中的風箏。加拿大的很多評論
都說，孟案讓加拿大夾在美中之間。
如果它僅僅是法律，何來夾在中間之
說，分明寫那些報道的人都清楚，此
案從一開始就滲透進大量地緣政治，
但一些加拿大人就是害怕捅破這層窗

戶紙。
社評也指出，加拿大是值得尊敬的

國家，但我們此時要提醒，他們在拒
絕正視當下的道德困境，他們在做一
件有悖道德公義的事情，卻自我欺騙
這種行為可以被歸入道德楷模。

政治干預越描越黑
加駐華大使「被辭職」

■麥家廉辭去加國駐華大使。美聯社

■中國人民大學
舉辦高質量發展
論壇暨鶴壁市高
質量發展城市試
點研討會。

香港文匯報
記者江鑫嫻 攝

■意見指出，
要建立健全商
會調解機制與
訴訟程序有機
銜接的糾紛化
解體系。圖為
北京一個農產
品批發巿場。
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有人圖挑中美「新冷戰」
促各方保持警惕 聚集兩國共同利益

崔
天
凱
：
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13 續改革開放 是最好應對
去年，美國副總統彭斯在哈德

遜研究所就特朗普政府中國政策
發表的長篇演說。一些人亦將這
次演說看成是新的「鐵幕」演
說，認為這意味着中美「新冷
戰」開始了。美國哈佛大學費正
清中國研究中心教授傅高義日前
在復旦大學表示，中美關係是當
今外交關係中最為關鍵的一環。
雖然特朗普會給我們帶來一些麻
煩，但中美之間的「新冷戰」是
不可能的。
清華大學國際關係研究院院長

閻學通日前在接受中國新聞周刊

採訪時指出，2018年最為突出的
特點是中美戰略競爭公開化，這
將可能是未來多年的趨勢，一兩
年內不會發生逆轉。
但他同時認為，中美出現新冷

戰的可能性不大。國際關係學院
院長助理達巍教授強調，不能因
為美國方面對中美關係有不滿，
而影響到對中美關係的信心，也
不能夠因此影響到中國自己改革
開放的決心。他說，不管美國做
什麼，中國繼續做好自己的改革
開放，就是最好的應對。
■香港文匯報記者 葛沖 北京報道

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）自去年以來，中美關係因「貿易戰」等備受困擾。美國亦有聲音認為中

美關係可能陷入「新冷戰」，甚至有人提出將中國排斥出美國主導的經濟體系進行所謂「脫鈎」。中國駐美大使

崔天凱近日向媒體指出，確有一些人有意在中美之間挑動「新冷戰」，對此要保持警惕。但他同時強調，中美之

間的共同利益顯然也非常廣泛。如果中美能真正聚焦兩國間巨大的共同利益和相互需求，怎麼作選擇就非常清楚

了，那就是要合作而不是搞「新冷戰」。

海軍第三十批護航編隊凱旋

■■崔天凱在亞特蘭大卡崔天凱在亞特蘭大卡
特中心出席中美建交特中心出席中美建交
4040周年國際研討會期周年國際研討會期
間間，，接受中美聚焦網採接受中美聚焦網採
訪訪。。 資料圖片資料圖片


